

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Faktor penghambat pada kegiatan P3-TGAI terdapat pada tahapan persiapan, tahapan perencanaan, dan tahapan pelaksanaan. Dari hasil analisis diketahui bahwa pengaruh faktor penghambat tersebut terhadap pelaksanaan kegiatan P3-TGAI sangat tinggi, tinggi, dan sedang. Terdapat 15 faktor penghambat dengan pengaruh sangat tinggi. 60% nya berasal dari tahapan persiapan, 27% berasal dari tahapan pelaksanaan, dan sisanya (13,3%) berasal dari tahapan perencanaan.

Tahapan persiapan memiliki pengaruh yang besar dalam kegiatan P3-TGAI. Hal ini dikarenakan kegiatan P3-TGAI dari tahapan persiapan hingga tahapan pelaksanaan dilakukan secara berurutan dan saling berkaitan. Serta pada tahapan ini terdapat faktor penghambat yang paling banyak dengan pengaruh sangat tinggi terhadap pelaksanaan kegiatan P3-TGAI.

Dari semua faktor penghambat dengan kategori sangat tinggi terdapat faktor penghambat dengan pengaruh sangat tinggi terhadap pelaksanaan kegiatan P3-TGAI yaitu komunikasi dengan masyarakat kurang baik. Faktor penghambat ini terdapat pada tahapan persiapan, program sosialisasi dan koordinasi.

Ditinjau dari tujuan proyek secara umum, faktor penghambat yang menghambat ketepatan waktu adalah kurangnya partisipasi masyarakat serta komunikasi dan koordinasi yang kurang baik oleh masyarakat. Faktor penghambat yang menghambat ketepatan mutu adalah kurangnya pengetahuan dan pengalaman TPM dan kurangnya sosialisasi terhadap masyarakat desa. Serta faktor penghambat yang menghambat ketepatan biaya adalah masyarakat dimanipulasi oleh pihak lain.

5.2 Saran

1. Pada penelitian ini pendapat yang ditinjau adalah dari segi Tenaga Pendamping Masyarakat. Sebaiknya pada penelitian selanjutnya pendapat dari Balai, KMB, dan dinas pada masing-masing daerah juga ditinjau.
2. Pada penelitian ini, dilakukan analisis terhadap faktor penghambat yang terdapat pada tahapan persiapan, tahapan perencanaan, dan tahapan pelaksanaan. Untuk penelitian selanjutnya agar dilakukan analisis pada tahapan operasi dan pemeliharaan.

